

Comunicado

Bruselas, 20 de noviembre de 2023

Reacción de Plastics Europe ante las negociaciones del Acuerdo Global sobre la Contaminación por Plásticos en Nairobi

Instamos a todas las partes interesadas a redoblar sus esfuerzos para encontrar soluciones de cara al INC-4

Según Virginia Janssens, directora general de Plastics Europe,

"Aunque siguen existiendo diferencias significativas, acogemos con satisfacción la voluntad de las distintas partes de comprometerse de forma constructiva y abierta, y que todas las opiniones hayan sido escuchadas y respetadas en el INC-3 de Nairobi.

Lamentablemente, el INC-3 no fue el paso significativo hacia la creación de una economía circular y el fin de la contaminación por plásticos que esperábamos. A pesar de este revés, instamos a todos, incluida nuestra industria y los Gobiernos, a que asuman las lecciones de Nairobi y redoblen sus esfuerzos. Tenemos que colaborar aún más estrechamente para encontrar soluciones de cara al INC-4.

Siguiendo el "borrador cero", que fue el punto de partida de las negociaciones de Nairobi, esperábamos que los negociadores del INC-3 pudieran cumplir con la necesidad de centrarse en la circularidad, incluyendo medidas estructurales para promover la producción y el consumo sostenibles, así como el reciclaje.

Esto se debe a que la transición de un sistema de plástico lineal a uno circular, en el que todas las aplicaciones de plástico se reutilicen, reciclen y gestionen de forma responsable durante y después de su uso, es clave para abordar el problema de los residuos plásticos. Al mismo tiempo, la circularidad reducirá las emisiones de gases de efecto invernadero y potenciará el desarrollo económico y la creación de empleo, especialmente en el Sur global.

Por lo tanto, nos decepciona que las partes negociadoras no hayan sido capaces de acordar un camino a seguir al final de esta ronda de negociaciones. Esto supone una oportunidad perdida. La incapacidad de acordar un mandato para el trabajo técnico entre el INC-3 y la próxima ronda de negociaciones era evitable y sólo servirá para retrasar las negociaciones en general. Además, acortará aún más el tiempo disponible para abordar las deficiencias del "borrador cero", especialmente la falta de atención a las medidas necesarias para acelerar la transición a un sistema de plásticos circulares.

Cuando las negociaciones se reanuden en Ottawa, en abril de 2024, los negociadores deberán abordar, por ejemplo, la mejor manera de facilitar la producción y el consumo sostenibles de plásticos y productos plásticos y permitir la rápida expansión mundial de la recogida, la clasificación y el reciclado (tanto mecánico como químico). También deberán centrarse en las medidas

necesarias para crear una mayor demanda de contenido de plástico circular en la producción de productos plásticos, y un sistema de financiación sostenible que desbloquee las inversiones masivas -tanto públicas como privadas- necesarias para esta transición. Esperamos ver nuevos avances en estas acciones en la próxima ronda de negociaciones, y durante el proceso, seguiremos informando, si fuera necesario, a los negociadores como inversores privados y proveedores de tecnología e infraestructura hacia modelos económicos circulares."

Nota para los redactores

Plastics Europe es la asociación paneuropea de fabricantes de plásticos con oficinas en toda Europa. Durante más de 100 años, la ciencia y la innovación han sido el ADN de nuestra industria. Con cerca de 100 miembros que producen más del 90% de todos los polímeros de Europa, somos el catalizador de la industria con la responsabilidad de comprometernos abiertamente con las partes interesadas y ofrecer soluciones que sean seguras, circulares y sostenibles. Nos comprometemos a aplicar cambios positivos duraderos.